MEMORIA DEL CENTRO DE APOYO INFANTIL "ESPERANZA DE TRIANA"

CURSO ESCOLAR 2021/2022

Este curso escolar estuvo marcado por las restricciones sanitarias debidas a la COVID-19, ha sido un curso que no hemos podido desarrollar plenamente ya que las restricciones nos han marcado las directrices a seguir para la salvaguarda de la salud de nuestros alumnos y de nuestras terapeutas.

Desde el centro se impusieron medidas muy estrictas para que la presencialidad de las sesiones garantizará todas las medidas higiénicas posibles.

Se instauraron las siguientes medidas:

- Adecuación de los horarios para que no hubiera solape de alumnos
- Se siguió el protocolo impuesto en los centros educativos en medidas higiénicas: lavado de manos, toma de temperatura, la mayor ventilación posible, limpieza de superficies entre terapias.

Gracias a todo ello, podemos decir que nuestro centro no ha tenido ningún brote COVID durante este curso.

Todas estas medidas provocaron que no pudiéramos realizar la tradicional misa de apertura de curso ni la posterior reunión con las familias. El inicio de curso fue el 13 de septiembre de 2021.

Seguimos teniendo problemas de filtraciones de agua en la nueva sede, se ha gestionado el arreglo de la cubierta con la empresa contratista de la obra y con el Ayuntamiento de Sevilla como propietaria del inmueble, habiendo sido satisfactorias las gestiones porque se ha conseguido la reparación sin coste alguno para el Centro.

Premios recibidos

El Centro de apoyo Infantil ha recibido en este curso

- el premio 'a la Obra Social' en la Gala de los 'Premios Semana Santa de Sevilla'. El
 reconocimiento corresponde a la gala suspendida en 2020 con motivo de la pandemia y
 que se celebró, tras dos años de ausencia, en el Teatro Pathé (antiguo Quintero) el 31 de
 marzo de 2022. El premio fue recogido por nuestro Presidente Sergio Sopeña Carriazo,
 que tuvo unas amables palabras para los anteriores y actuales responsables de la
 dirección del Centro
- el premio la "Rosa de Pasión" del programa Cruz de Guía de la cadena Ser que fue recogido el 6 de abril por nuestro Director Salvador Vallejo Quesada.

Visitas institucionales

El 27 de enero de 2022, el Centro recibió la visita del Excmo. Sr. D. Antonio Muñoz Martínez, Alcalde de Sevilla, acompañado de D. Juan Carlos Cabrera Valera, Teniente de Alcalde y Delegado de Fiestas Mayores, y Dña. María Encarnación Aguilar Silva, Delegada del Distrito Triana – Los Remedios. El alcalde pudo comprobar en primera persona la importante labor asistencial que desarrolla nuestra hermandad en el Centro de Apoyo Infantil, dónde fue testigo del profundo seguimiento terapéutico que los profesionales del centro realizan con las decenas de niños que acuden a sus instalaciones semanalmente.

NIÑOS:

- Nº de solicitudes recibidas: 5
- Nº de niños en terapia actualmente: 59(todos evaluados y entrevistadas las familias).
- Nº de niños admitidos para curso próximo: 16
- Nº de niños evaluados para el próximo curso: 16
- Nº de niños rechazados para la terapia: 2

Causas: - No adecuación del diagnóstico: 1

- Decisión propia (sin comienzo): 1
- Nº de niños pendientes de evaluación: 2
- Bajas: 16

SESIONES DE TERAPIA INDIVIDUAL Y GRUPAL

Los 59 niños que acuden actualmente al Centro de Apoyo reciben una o dos sesiones individuales, en función de su necesidad. Estas sesiones tienen, cada una de ellas una duración de 40 minutos.

En el informe inicial de valoración se recomiendan una serie de actuaciones, que posteriormente, a comienzo de curso, serán incluidas en la elaboración de una programación personalizada con los objetivos que se van a trabajar con cada chico, que normalmente se encuentran enmarcados en 4 áreas fundamentales como son: Habilidades de Comunicación, Habilidades Sociales, Funciones Cognitivas Superiores, así como Autodirección, Conocimientos Funcionales/Académicos y el ámbito comportamental.

Los alumnos de primaria reciben una terapia grupal semanas con sus terapeutas y los voluntarios.

A lo largo de la terapia grupal, se han realizado sesiones conjuntas del grupo de segundo de secundaria con el grupo de primero, con el objetivo de favorecer el modelado de comportamiento en procesos de:

- Análisis de situaciones de conflicto
- Generación de alternativas de solución
- Valoración de ventajas e inconvenientes de las alternativas
- Anticipación y manejo de posibles consecuencias

A final de curso se entrega a las familias un informe con los resultados obtenidos tras el trabajo de todo el curso en función de estos objetivos.

ATENCIÓN PERSONALIZADA A LAS FAMILIAS

Además de las sesiones individuales que reciben los chicos, las familias reciben por parte de las terapeutas orientaciones acerca de los problemas de comportamiento/conducta que van apareciendo en el contexto familiar, estableciendo, implementando y controlando periódicamente programas de modificación de conducta encaminados a mejorar estas dificultades.

Las familias pueden solicitar tutorías con las terapeutas en un horario destinado específicamente para ello. (Este curso las tutorías han sido telefónicas o presenciales)

VOLUNTARIOS Y TUTORES

Este curso hemos vuelto a realizar terapias grupales con nuestros alumnos de primaria, luego hemos retomado tener voluntarios de la Universidad de Sevilla para la realización de esta actividad.

ATENCIÓN PERSONALIZADA A PROFESORES, ORIENTADORES, SERVICIOS SOCIALES Y PROFESIONALES SANITARIOS QUE TRABAJAN CON LOS USUARIOS DE NUESTRO PROGRAMA.

En la medida en que es posible, las terapeutas del Centro entran en contacto por iniciativa propia en algunos casos, o como respuesta a una demanda externa, con distintos profesionales que trabajan con los chicos/familias que acuden al Centro, bien vía telefónica o electrónica con el objetivo fundamental de hacer la intervención lo más interdisciplinar y coherente posible en beneficio de los chicos y sus familias.

ELABORACIÓN DE MATERIALES

Como cada curso, al comienzo del mismo se revisan los materiales que se van a emplear para el trabajo con los niños, tanto en sesiones individuales como en sesiones grupales, adquiriendo bien a través de compra de los mismos, o elaborándolos en el propio Centro materiales mejorados y actualizados.

ACTIVIDADES GRUPALES

No se han realizado por adecuación a las recomendaciones sanitarias

TORNEO DE GOLF CENTRO DE APOYO INFANTIL "Esperanza de Triana"

Este curso hemos seguido trabajando para la celebración del VII TORNEO DE GOLF, cuya celebración estaba prevista para los días 13 y 14 de marzo de 2020.

Finalmente se celebro el Torneo e<mark>l 11 y 12 de dici</mark>embre de 2021 con un enorme éxito de participación en el Club Zaudín.

Dar las gracias a todos las personas que han trabajado para la celebración de este Torneo, especialmente a nuestros hermanos Luis Oyonarte Molina y Manuel A. Yedro Mejías.

Igualmente dar las gracias a todos los patrocinadores del Torneo, ya que sin sus generosas aportaciones no hubiera sido posible que el Torneo hubiera sido un éxito para esta Asociación, ya que gracias a ellos hemos conseguido fondos para el sostenimiento de nuestro Centro de apoyo Infantil.

Agradecer el trabajo y la implicación de nuestras terapeutas y felicitar a nuestras familias por su trabajo durante este curso.

TRIAR

D. Salvador Vallejo Quesada

Director del Centro

Triana, 30 de junio de 2022.